

COMMUNICATION DE M. J. DE MOT.
PRÉSENTATION D'UNE SÉRIE DE SILEX PROVENANT
DE LA GRANDE-OASIS.

RÉSUMÉ.

M. J. DE MOT présente une série de silex provenant de la grande oasis de Kharga. Celle-ci est composée de deux groupes d'oasis actuellement en décadence. Jadis elles étaient florissantes à une époque où il y avait nécessité d'une route vers la mer différente du Nil : les populations riveraines pouvaient, en effet, défendre facilement la route fluviale contre l'infiltration perpétuelle des populations du Sud ; la route des oasis était donc une route ethnographique. Au point de vue historique, l'oasis n'existe que depuis la XX^e dynastie ; elle servit longtemps de lieu de déportation. Actuellement, c'est une grande palmeraie, plus ou moins disputée à l'invasion des sables et reliée au Nil par un petit chemin de fer ; c'est une grande dépression bordée, du côté du fleuve, par un plateau rocheux tout à fait désert et, du côté occidental, par d'énormes dunes.

On n'a fait que peu de recherches au point de vue préhistorique dans cette oasis. Lors d'un voyage fait récemment, M. De Mot y a recueilli en divers points des éclats de silex, peu utilisés d'ailleurs, qu'il soumet à l'examen des membres de la Société. Il présente également d'autres séries de silex trouvés dans le voisinage plus immédiat du Nil.

DISCUSSION.

M. DE KEYSER demande s'il existe dans cette oasis des traces de monuments antiques.

M. DE MOT répond que le monument le plus ancien est un temple

persan dont il reste quelques ruines ; il y a également quelques rares vestiges de l'époque ptolémaïque. Les conditions de vie y ont certes beaucoup changé depuis l'antiquité.

M. le Président remercie M. DE MOR de sa communication.